



Rotary



東京八王子西
ロータリークラブ

Report

2016~2017 No.5

平成28年9月16日

●会長標語

会長 大石 創元

至誠一貫の奉仕

今週のプログラム

- 第2434回 (9/16)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*卓話

高尾警察署・警備課長 山岳救助隊長
若林麻美警視

次回のプログラム

- 第2435回 (9/23)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*大槻ガバナー公式訪問

(八王子南 RC との合同例会)

平成5年に現在の司法書士事務所に入りました。当時の事務所の仕事は所有権移転、売買や贈与、相続が多く、抵当権抹消、抵当権設定を主としたもので、会社の登記は役員変更、有限会社の設立などが多かったです。平成9年頃、未曾有の金融危機が来まして、北海道拓殖銀行が倒産しました。当時先生が北海道拓殖銀行高尾支店の仕事をしていたので、行員の方から「倒産しました」という連絡が来て、その後、本州の事業が中央信託銀行に譲渡され、抵当権や根抵当権の移転の登記の依頼がたくさんありました。先生に言われ、書類を預かりに行きましたが、大きい紙袋に多数の書類を入れて、事務所に入る直前に底が抜けて書類が落ちたことを覚えています。

司法書士事務所に入る



原 巖 会員

イニシエーションスピーチ

政府の方は金融危機のち金融機関救済などのため金利を下げて、住宅ローンの借り換えの登記の仕事がものすごく増えました。商法は毎年のように改正されていて、監査役の任期も3年になり、4年になって、平成12年ころ、組織再編も合併一つだったのが、会社分割、株式交換、株式移転など増えてきて、商法の条文も枝番の条文が何十条みたいになって複雑化していききました。当時第一勧業銀行と富士銀行、日本興業銀行が統合し、会社分割を行ったので、その根抵当権の移転登記をした記憶があります。

司法書士試験に合格

私は平成6年から司法書士試験も受験し始めましたが、平成13年に9回目の受験で試験に合格することができました。事務所の所長は、平成9年頃から東京司法書士会の会長になり、午後4時になったら東京司法書士会に出かけていました。そのころ先生は八王子ロータリークラブに入っていて、偉い人ばかりなので、私が今ロータリークラブに参加させていたかどうかと想像さえできませんでした。平成15年頃、所長は東京司法書士会を退任して、日本司法書士会連合会の会長選に立候補

して当選しました。当時は司法書士に簡易裁判所の代理権を与える問題が最終局面に来ていて、弁護士会との調整など大変な時期でした。そのおかげもあって、司法書士は特別研修を受けて単位を得て、試験に合格すれば代理権が与えられるという制度が始まりました。最初の3回は既存の司法書士を対象にしていまして、抽選となり、私は運よく3回目の研修を受けることができ、試験に合格して、代理権を得ました。

成年後見の仕事

平成12年には民法が改正されて、成年後見制度が始まり、司法書士なども名簿を家庭裁判所に提出できることになりました。平成20年頃に名簿に記載してもらい、成年後見の仕事を始めることになりました。2、3か月ぐらい経って、家庭裁判所から電話があり、初めての成年後見の仕事をやりました。その方には家賃の滞納がかなりありましたので、入所されていた高齢者住宅に訪問していろいろ打ち合わせなどをさせていたのですが、死亡されたご主人の生命保険金の請求のための死体検案書をもらうために八王子警察に行ったりしました。しかしその後私の自宅に支払い督促の送

達があり、破産手続きを進めるしかないと思いき、弁護士に依頼しました。管財人が選任され、12月に債権者集会が開かれましたが、来ていたのは管財人と私と代理人弁護士だけでした。集会が終わって、免責になったときはうれしかったです。その方が亡くなった時は私が葬儀屋さんで打ち合わせもしました。この仕事をやると病院の付き添いも結構あります。付き添いはしよつちゅうやっているわけではありませんが、学ぶこともたくさんあります。あつちこちの病院に付き添いで行きました。困るのは、夜中に具合が悪くなる方がいることです。母親も山王病院に8月30日まで入院していましたので、夜中に電話が来ると嫌な気分でした。先日の小林先生のお話で多摩丘陵病院の名前が出たとき、母親がヒルトンプロマンという老健に入っていた際、前に転倒して大腿骨の膝の部分骨折して、何回か付き添いしたのを思い出しました。また、おトイレといわれるのも困ります。仁和会病院さんに付き添ったとき、高齢の女性が本人でしたが、「おトイレ」と言われ、困りましたが、とても良い病院で、職員の人に頼んで付き添ってもらいました。ありがとうございました。

例会報告

第2432回 ● 2016.9.2(金)

◇司会 宮澤会場監督補佐

◇開会点鐘 大石創元会長

◇君が代斉唱

◇Rソング 我らの生業

◇お客様の紹介 大石創元会長

◇八王子東RC 近藤義之様

◇食事と交歓 100万ドルの食事

◇出席報告・ニコニコ発表

◇黒須クラブ出席財務委員長

◇会員103名中69名出席。

◇出席率74.19%。先週8月

◇26日のメイクアップ相川会

◇員外43名。先々週8月19日の

◇出席率68.82%を78.49%に

◇修正。

◇会長挨拶 大石創元会長

◇*明日は竹の花公園で「しよ

◇うが祭り」が開催されます。八

◇王子は古い町ですのでいろいろ

◇ななお祭りがあります。昔で

◇すと10月13〜15まで「お十

◇夜」があり、非常に思い出の

◇あるお祭りです。ろくろ首な

◇どを見せる見世物などがあ

◇りました。11月になりますと

◇「お西様」があり、昔のお西様

◇の主役はふかした八頭とべつた

◇ら漬でした。そして年が明け

◇て2月になりますと八王子で

◇は大変盛んな「初午」があり、

◇中町の待合などではお菓子

◇をくれました。ときわという

◇料理屋ではパンをくれたのが

◇非常に思い出深いです。小谷

◇横丁、今でいうとみずき通り

◇の先で6月に夜店がでたのが

思い出に残っています。そして7月31日には富士森で「団子祭り」があり、その団子を食べると一年間風邪をひかないと言われています。

◇ポールハリスフェローピンの授与
大石創元会長より
大石和春会員へ

◇幹事報告 峰尾幹事

◇*9月23日ガバナー公式訪問が
あります。出欠を取りますの
で早めの返信をお願いします。

◇*赤い羽根共同募金、二人当た
り500円を予納金より支
出します。

◇*高校生のインターシップ受け
入れ募集が都立第五商業高
校から来ています。受け入れ
をする企業がありましたら
事務局に書類がありますの
でお願いします。

◇*長谷川淳会員が8月24日付
けで退会されました。

◇*寺澤会員の画業30周年記念
原画展が9月10日〜10月10
日銀座7丁目チーパズギヤ
ラーで開催されます。

◇*50周年記念誌をボックスに入
れました。

◇*例会後全員協議会があります。

◇*100%出席表彰

◇土岐静雄会員他

◇*三祝

◇*会員誕生祝い
山本正光・大田薫・小町孝・

◇黒須弘道・鈴木雅徳・田中
伸幸会員

◇*会員令夫人誕生祝い

◇黒須・及川・青木・田中・平

◇野会員令夫人

◇*結婚記念祝い
高橋・坂下・蔵本・田中伸幸・
加藤直也・市川・桂田・原
啓一郎会員

◇*委員会報告

◇*橋本IM実行委員
インターシティミーティングのご案内

◇*馬場広報・記録部会長
50周年記念誌完成御礼

◇*小次親睦・家族委員長
親睦旅行のご案内

◇*通夜・告別式会葬お礼
萩原照久会員

◇*スピーカー紹介
加藤直也プログラム副委員長
スピーカー 原 巖会員
(平成28年2月12日入会)
テーマ
イニシエーションスピーチ

◇閉会点鐘 大石創元会長

◇2016.9.2(金)

◇東京八王子東RC近藤義之
様・本日メイクアップで参
りました。今後とも宜しく
お願い申し上げます。

◇大石創元会長・イニシエー
ションスピーチ原藤会員の
卓話楽しみにしています。

◇峰尾幹事・本年度二ヶ月過
ぎました。今後も宜しくお
願い致します。

◇大田薫・明日で四捨五入す
ると60才となります。これ
からもよろしく願います。

◇萩原・母の葬儀では大変お



◇世話になりありがとうございます
いました。

◇馬場・ようやく50周年誌を
お届けできましたので。

◇寺澤・9月10日から銀座で
行われる原画展の告知をし
ていただきました。よろし
くお願いいたします。

◇黒須・今月は私と女房共々
誕生日を迎えますので

◇加藤直也・今月は結婚記念

◇日のお花と100%出席表
彰を頂きます。ありがとうございます。

◇田中伸幸・三祝ありがとうございます。

◇蔵本・結婚祝をいただきま
す。ありがとうございます。

◇鈴木重春・親睦例会欠席し
たので。

◇秋間正好

◇(順不同・会員敬称略)

九月三祝

長月

(ながつき)

誕生花 えぞ菊
誕生石 サファイア

会員誕生祝

黒須 弘道 73回
山本 正光 70回
鈴木 雅徳 54回
小町 孝 53回
大田 薫 55回
田中 伸幸 45回

会員令夫人誕生祝

黒須 典子様
及川 知弥子様
青木 美紀様
田中 紀子様
平野 晶保様

結婚記念祝

桂田 公男 44回
蔵本 健 32回
加藤 直也 28回
坂下 幸夫 27回
市川 隆 18回
田中 伸幸 16回
原 啓一郎 14回
高橋 光康 12回

(順不同 会員敬称略)



Rotary 東京八王子西ロータリークラブ 会長 大石創元



卓話 「地区とクラブの関係について」



多摩南グループ
三浦 眞一 ガバナー補佐

信頼関係を柱に

まず9月23日に公式訪問されます大槻ガバナーの人物柄についてお話しさせていただきます。

大槻ガバナーは日本で生まれになり3歳の時ご家族全員で満州にわたられました。その後2年後の5歳時に終戦を迎えたのですが家族全員を失い、日本兵に手を引かれ帰国されたそうです。帰国後、ほうぼう親戚を転々とされたりして大変な苦学、ご苦労をされて、現在は銀座に社会保険労務士事務所を構えていらつしやいます。

ご本人が落ちこぼれロータリーアンからガバナーへとおつしやるように、当初例会出席率が悪く、あるときクラブから継続するか退会するか突きつけられ、一念発起され出席されるようになったそうです。大企業の役員などが多数在籍され会員数も200名規模の東京中央ロータリークラブで会長を経験さ

れ、ガバナー補佐として今年度ガバナーにご就任されました。ガバナーメッセージに、クラブと地区の信頼関係を柱に地区役員会、委員会が動いてほしいと述べておられます。つまり地区の委員会はクラブ活動をやりやすいようにサポートすることが地区委員会の役割だとの考えです。

私は大槻ガバナーと接して8か月になりますが温厚で素晴らしい方です。地区委員会、会議等々も大変和やかな雰囲気の中で楽しく参加させていただいております。皆様方におかれましてはお手元にお配りしている資料にあるガバナーメッセージ、地区の概要、重点目標などお願ひ事が書かれております。ぜひ一読ください。皆さんの活動をサポートさせていただくうえでも、地区委員をクラブの例会に招いていただきお話を聴いてくださることもおすすめいたします。

財団100周年に向けて

さて、今年はロータリー財団100周年です。ガバナー訪問時にご寄付をお願いするかと思います。ご協力のほどよろしくお願ひします。

会員増強に関してですが、現在102名の会員が在籍しておりますので最低3名をお願いしております。皆さんのお力でさ

らに多くのお仲間を増やしてくださいますようお願いいたします。また地区組織に関して不明な点などがあれば、私もしくは地区委員会にお気軽にお問合せください。

クラブ協議会 講評

次に、本日クラブ協議会で行うと意見交換を行いました。

まず規定審議会の件ですが、ガバナー月信8月号に『2016年度規定審議会の決定に対して思う』というテーマで記事が掲載されております。人頭分担金の増額に関する事や、規定審議会のこまかな内容も掲載されています。ガバナーは『奉仕の哲学を実践しよう』をテーマに掲げていらつしやいます。これは『超我的奉仕』から受け継いだものです。皆様におかれましては、まずはガバナー月信をしっかりと読んでくださることからはじめてくださるようお願い申し上げます。

全体事業についても説明を受けました。事業を立ち上げました私からみても5年もよく続いてくれたなあという実感もあります。来年から八王子市教育委員会にバトンタッチをするので、しっかりと引き継いでくださるようお願いいたします。

会員増強に関してはまず退会者を出さないで新会員を増

やすという事が基本になります。松島委員長より全会員で取組みたいというお話でした。私からも新会員のご紹介を皆様にお願ひもうしあげます。八王子西RCではスポンサーに委嘱状を出して1年間、新会員の面倒をみる体制があります。新会員がクラブに慣れ親しんでいただくための制度が充実しております。他クラブにはほとんどない強みですので会員の増強、定着に役立ててほしいと思っております。

出席財務・黒須委員長よりロータリーの3大義務『会費』『出席』『ロータリーの友の購読』について言及されました。『出席』を義務と捉えるだけではなく、仲間と会える『楽しみ』とするように捉えてほしいというお話が大変印象的でした。入会間もない新会員の方々はぜひそのような受け止め方をしていただき例会にご出席してください。またクラブを休みがちな会員にもそのような言葉をお声掛けいただき出席率の向上に努めていただければ幸いです。黒須委員長は地区でトップの出席率を目指しておられます。ぜひ皆様のご協力をお願いします。

また、青少年交換留学生や米山奨学生の話題になりました。毎年『米山豆辞典』が発行されています。一読をおすす

2016年9月9日(金)

めします。米山梅吉さんは日本の初代ガバナー、三井銀行・常務をつとめられた方です。米国でロータリーに入会され、日本にロータリーを最初に持ち込まれました。静岡県長泉町に米山梅吉記念館があります。ここには日本のロータリーや米山梅吉さんの歴史が詰まっています。米山奨学金の目的は日本にいる外国人留学生に奨学金を出して勉学に励んでいただきながら、平和国家日本への理解を深めることにあります。青少年交換留学生に関しては若い高校生という事もあり、たまに遊びん坊もいるという事も耳にします。しかし奉仕を行うという事は、見返りを求めるものでなくサーブスを提供することが基本だと考えます。そのような奉仕活動が世界理解や国際友好が広がることにつながるという認識でとらえてくださいますとありがたいです。

米山財団、ロータリー財団への寄付金に関してですが必ずしも寄付金は一度に10万というわけではありません。他クラブでは分割して2年がかりくらいで寄付金を納付する取組も行われています。ぜひご参考にしていただき財団の活動にご理解をいただいて寄付金にご協力を賜りますようお願いいたします。ご清聴ありがとうございます。

例会報告

第2433回 ● 2016.9.9 (金)

◇司会 関谷会場監督補佐

◇開会点鐘 大石創元会長

◇Rソング それでこそローター

◇お客様のご紹介

多摩南グループ

ガバナー補佐 三浦眞一様

グループ幹事 大田吉彦様

ボーイスカウト八王子協議会

事務局長 鈴木秀男様

◇食事と交歓 洋食

◇出席報告・ニコニコ発表

竹松出席財務委員

会員102名中65名出席。

出席率70・65%。先週9月

2日のメイクアップ大田薫会

員他2名。先々週8月26日の

出席率63・44%を100%に修正。

◇会長挨拶 大石創元会長

*先ほど開催されましたクラブ

協議会は非常に活発で、有意

義な意見交換ができました。

*先日上野の鈴木へ行き、落語

でこのような話を聞きました。

実は「冷やかす」というのは

江戸時代に往来に落ちてい

た紙を拾い、釜で煮て落とし

紙にする場所が吉原の近く

にあったそうです。その作業

途中の冷やす間、店には入ら

ずにぶらぶらするのを「冷や

かし」というようになったそう

です。それから、「夏の医者」という話では、江戸時代には長袖の身分というものがあ

り、長袖を常に着ていないと

ならない身分があったそうで

す。僧侶、神官、お医者さん

は必ず羽織を着ていないとな

らず、半袖には決してな

いけなかったそうです。

*多摩南グループガバナー補

佐の三浦眞一さん、グループ

幹事の大田吉彦さんより、過

分なお祝いをいただき、あり

がとうございました。

◇幹事報告 峰尾幹事

*本日諮問委員会が開催され

ます。バスをご利用の方は5

時30分に当ホテルを出発しま

す。*

◇例会当日に委員長報告のあ

る時は、前日までに事務局に

ご連絡をお願いします。

*9/26(月)は事務局が休み

になります。急用は幹事まで

お願いします。

◇助成金贈呈

ボーイスカウト八王子協議会

事務局長 鈴木秀男様

◇委員長報告 小沢親睦委員長

◇スピーカー紹介 大石創元会長

スピーカー…多摩南グループ

ガバナー補佐 三浦眞一様

テーマ…「地区とクラブの関

係について」

◇閉会点鐘 大石創元会長

ニコニコボックス

● 2016.9.9 (金)

◇多摩南グループ2750地

区・三浦眞一ガバナー補佐、

大田吉彦グループ幹事

◇東京八王子北RC鈴木秀男様

・いつもお世話様です。本日

ボーイスカウトへの補助金

をいただきにまじりました。

◇大石創元会長、峰尾幹事、河

西、黒須石井、倉田・三浦

多摩南グループガバナー補

佐と大田グループ幹事をお

迎えて。

◇田辺・ボーイスカウトへいつ

もありがとうございます。

◇橋本・瀬沼・クラブ協議会お

疲れ様でした。

◇竹松・9月4日、本年度八

王子市民体育祭総合開会式

において、「東京シニア剣道

大会五連覇」を賞して八王

子市長と体育協会長から特

別表彰状を戴きました。

◇西川・クラブ協議会に山口

委員長の代理で出させて頂

きました。

◇坂下・先日(9/6)に結婚

祝いの花籠をいただきました

てありがとうございます。

◇青木・家内の誕生日祝を頂

きましてありがとうございます

ます。

◇小町・誕生日にすてきなグ

ラスをいただきありがとうございます

ございました。おしくお酒

がのめそうです。

(順不同・会員敬称略)

100%出席表彰

- ★2年 田中伸幸
- ★3年 青木清治
- ★4年 鳥羽正浩
- ★6年 瀨沼庄次郎
- ★7年 加藤直也
- ★8年 浅川立憲
- ★15年 畑山浩司
- ★16年 松島勝
- ★17年 橋本孝
- ★18年 秋間正好
- ★19年 宮澤徳光
- ★20年 神辺和幸
- ★21年 石森浩元
- ★22年 白柳雅文
- ★23年 諸星宗幸
- ★24年 関和之
- ★25年 赤上晃
- ★26年 金子裕二
- ★27年 森明
- ★28年 石井昭久
- ★29年 峰尾孚
- ★30年 大石和春
- ★31年 倉田正
- ★32年 野口文男
- ★33年 三浦眞一
- ★34年 黒須弘道
- ★35年 杉本勝義
- ★36年 石田初雄
- ★37年 土岐静雄
- ★38年 土岐静雄
- ★39年 石田初雄
- ★40年 杉本勝義
- ★41年 黒須弘道
- ★42年 三浦眞一

東京八王子西ロータリークラブ

東京都八王子市旭町 14 番 1 号
京王プラザホテル八王子 8F 〒192-0083
TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753
http://www.hachioji-west-rc.org

会長 大石 創元 幹事 峰尾 孚
広報委員会 寺澤大介 青木清治 土岐静雄 坂下幸夫
井草一寿 浅川立憲 大田薫 秋間勝仁 中迎孝輝



投稿コーナー vol.23

第 15 回
踊れ
西八夏まつり



土岐静雄 会員

今回は八王子市制 100 周年イベントの一つとして9月2日・3日に開催されました。



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを上げよう : www.rotary.org